



Pressemitteilung
Inzersdorf ob der Traisen, Juni 2024

Mission Kalkterroir von Ludwig Neumayer & friends – Ein Highlight auf der VieVinum 2024

Um auf die Besonderheiten von Kalk als prägendes Terroir aufmerksam zu machen, wählte der Traisentaler Top-Winzer Ludwig Neumayer auf der diesjährigen VieVinum ein ungewöhnliches Veranstaltungsformat: Gemeinsam mit weiteren Spitzenweingütern Edlmoser, Frauwallner, Kollwentz, Mayer am Pfarrplatz, Nittnaus und Prieler gestaltete er dynamische Speed-Masterclasses rund um den Einfluss des Kalkterroirs auf den Wein.

Welche Arten von Kalk gibt es? Welche Einflüsse rund um Rebe, Jahrgang und Winzer prägen den sensorischen Charakter eines Kalkterroirs? Aus Gebieten wie dem Burgund, der Champagne oder dem spanischen Jerez gibt es bereits umfassende Dossiers über den Einfluss der dort vorherrschenden Kalkböden auf den Wein. Ludwig Neumayer hat es sich zur Aufgabe gemacht, dies auf österreichischem Terrain am Beispiel der hier kultivierten Sortenvielfalt anzustoßen und im Austausch mit anderen Winzern fachlich fundiertes Wissen darüber zu vermitteln.

In Österreich finden sich in allen der vier Hauptweinbauregionen Niederösterreich, Wien, Burgenland und Steiermark Weingärten mit kalkhaltigen Böden. „Obwohl man bei Kalk üblicherweise an die Farbe Weiß denkt, kann dieser durch den Einfluss von Eisen und Mangan auch in dunklem Rot auftreten, so wie in unseren Weingärten. Daher kommt auch der Name Rothenbart von einer unserer besten Kalklagen“, erklärt Ludwig Neumayer. In sechs Speed-Masterclasses mit je einem der Partner-Winzer konnten die Besucher*innen einen ersten Eindruck von der geschmacklichen Charakteristik dieses Terroirs gewinnen. Deren großes Interesse daran ist für den Winzer Auftrag und Motivation, sich für dieses Thema weiter zu engagieren.

Resümees von Partner-Winzern:

Andi Kollwentz: *„Wir hatten bei unserer Speed-Masterclass ein sehr interessiertes Publikum. Für uns ist dieses Thema wichtig, weil wir viele kalkhaltige Böden haben. Die Weingärten dort sind geringer im Ertrag und die Weine brauchen mehr Zeit, um zu reifen. Man muss sich als Winzer darauf einlassen können.“*

John Nittnaus: *„Obwohl einige der berühmtesten Weine der Welt auf Kalk wachsen (Burgund, Champagne, St. Émilion), wird die Wichtigkeit des Kalkterroirs noch nicht gebührend wahrgenommen. Diese Masterclass von Karl und Ludwig Neumayer mit Weinen aus verschiedenen Kalkregionen Österreichs war ein wichtiger und richtiger Schritt, diese Wahrnehmung zu schärfen. Das Interesse und die Faszination der Teilnehmer waren großartig. In diesem Sinne soll es weitergehen.“*



Das waren die Themen von Ludwig Neumayer & friends auf der VieVinum 2024

- Ludwig Neumayer & John Nittnaus
Roter Kalk versus weißer Kalk
- Ludwig Neumayer & Georg Prieler
Wie Kalk Weißburgunder und Blaufränkisch beeinflusst
- Ludwig Neumayer & Mayer am Pfarrplatz
Gemischter Satz und Riesling vom Kalk aus zwei Bundesländern im Vergleich
- Ludwig Neumayer & Andi Kollwentz
2009 & 2022 vom Kalk: Wie entwickeln sich die Weine aus kalkhaltigen Lagen?
- Ludwig Neumayer & Michael Edlmoser
Weißer und roter Kalkkonglomerat im Vergleich
- Ludwig Neumayer & Walter Frauwallner
Kalkboden mit vulkanischen Gesteinszungen
- Ludwig Neumayer „solo“ – Das Feuer des roten Kalks
Ein seltenes Terroir und sein Ausdruck im Wein

Kontakt

Weingut Ludwig Neumayer
Dorfstraße 37
3131 Inzersdorf ob der Traisen
neumayer@weinvomstein.at
weinvomstein.at

Pressekontakt

Dagmar Gross, Agentur grosswerk
Liniengasse 20/6, 1060 Wien
+43 1 236 26 64
werk@grosswerk.com, www.grosswerk.com